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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Leonore Gölfert um 19:15 Uhr eröffnet. Das Protokoll der letzten Sitzung 
vom 01.10.2013 wurde einstimmig angenommen. Der Punkt „Neues aus den Studiengängen“ 
soll teilweise vor dem dritten Tagesordnungspunkt behandelt werden.  

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Elisabeth Dippold, Cornelius Lüdtke (19.20), Robert Simmert 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Studiengängen 

Die Erstprüfung des Moduls Vergaberecht unter Hon.-Prof. Höfler ist nicht zufriedenstellend 
ausgefallen. Eine Kommunikation zwischen den Studierenden und ihm konnte keine weitere 
Verständigung erzielen. Die Probeklausuren haben keine umfassende Vorbereitung auf die 
Prüfung ergeben. Die Ergebnisse der Nachprüfung wurden noch nicht veröffentlicht. Bis zum 
31.10.2013 müssen diese spätestens bekanntgegeben werden, damit bei einigen Studierenden 
die vorläufige Immatrikulation für den Masterstudiengang nicht aufgehoben wird.  
 
Cornelius Lüdtke betritt um 19:20 Uhr die Sitzung.  
 
Der Versuch, die gesamte erste Prüfung als ungültig zu erklären, erscheint nicht sinnvoll. 
Denkbar wäre das Herabsetzen des Maßstabes, damit mehr Studierende die Prüfung bestehen 
können. Es soll noch einmal das Gespräch zur Verständigung gesucht werden. Da Hon.-Prof. 
Höfler als externer Lehrender nicht weiter erreichbar ist, soll mit Herrn Oeser aus der Professur 
Betriebswirtschaftslehre ein Termin vereinbart werden. Als Vertretung für den Fachschaftsrat 
werden Tobias Hesse und Cornelius Lüdtke teilnehmen. Es kam die Überlegung auf, dass 
darüber hinaus auch jemand teilnehmen sollte, der die Prüfung bereits bestanden hat. 
Kurzfristig konnte eine Studentin für diese Aufgabe gewonnen werden. Tobias Hesse wird mit 
Herrn Oeser Kontakt aufnehmen und dabei die Bitte unterbreiten, eventuelle 
Prüfungsergebnisse zunächst zurückzuhalten.  

↑Top↑ 

4. Neues aus den Gremien 

StuKo 

 Die Erstiwoche wurde ausgewertet. Die Movie Lounge wurde erfolgreich durchgeführt, 
ebenso wurde das Angebot der Suppen positiv hervorgehoben. Die entsprechende 
Initiative wird auch weiterhin aktiv sein.  

 Für die DKMS-Spendenaktion wird noch ein Termin gesucht. 

 Im Zuge des Struktur- und Entwicklungsplans wird es ein neues beratendes Gremium 
geben. Der Beirat für Studium und Lehre setzt sich dabei aus der Prorektorin Prof. 
Dreyer, zwei Studierenden und zwei Professoren zusammen. Aus dem 
wissenschaftlichen Mittelbau wird niemand vertreten sein. Der Beirat bringt Vorschläge 
und Anregungen zur weiteren Entwicklung und Ausgestaltung der Studiengänge und 
gesamten Universität in das Rektorat ein. Es haben bereits Anna Härtelt und Jan 
Diettrich ihr Interesse bekundet. Dennis Körting wird ebenfalls an dem morgigen Treffen 
teilnehmen. 

 Carolin Voigtländer ist ab sofort für die Koordination der Initiativen zuständig. 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 15.10.2013 
 

- 2 - 

 Die Vergabe der Erstitüten soll im nächsten Jahr besser zwischen den Fachschaftsräten 
abgestimmt werden.  

 Die noch vorhandenen C-Kompasse sollen verschenkt werden. 

 Bei der Auswahl der Tutoren für die Erstiwoche möchte der FsR B in größerem Umfang 
einbezogen werden. Es gab dieses Jahr einige Beschwerden, die teilweise schon im 
Voraus vermutet wurden.  

 Die Kosten für das VMT-Bahnticket müssen neu verhandelt werden. Torsten Zern wird 
unter anderem an den ersten Verhandlungen teilnehmen. Grundsätzlich soll das Ticket 
weiterhin Bestandteil für alle Studierende sein. Eine endgültige Bestätigung wird über 
eine Vollversammlung notwendig sein. 

 
Senat 

 Der Struktur- und Entwicklungsplan (STEP) der Universität wurde an das Land 
übermittelt. Ende des Jahres erfolgt daran die weitere Bearbeitung von Seiten der 
Universität. 

 Es wurde eine Sperrklausel für die Universität vereinbart, welche die Veröffentlichung 
von wissenschaftlichen Arbeiten regelt. 

 Für Cornelius Lüdtke war dies die letzte Senatssitzung, an welcher er als Vertreter des 
FsR B teilgenommen hat. Ab sofort wird Fulya Tasliarmut diese Aufgabe übernehmen. 

 
Prüfungsausschuss 

 Christian Knoth wird etwa zwei Monate nicht an den weiteren Sitzungen teilnehmen 
können. Eine Vertretung wäre denkbar, wobei dies am Ende der Sitzung in einem 
nichtöffentlichen Teil besprochen werden soll. 

↑Top↑ 

Weiteres zu 3. Neues aus den Studiengängen 

Seit diesem Semester werden die Teilmodule Hydromechanik und Strömungsmechanik durch 
Dr. Salveter betreut. Der erste Eindruck ist positiv und es erscheint möglich, dass die Lehre auf 
diesen Gebieten weiter verbessert wird. Die Vertreter des Fachschaftsrats werden im 
Fakultätsrat die schnelle und kompetente Nachbesetzung dankend erwähnen. 
 
Robert Simmert verlässt um 20:20 Uhr die Sitzung. 

↑Top↑ 

5. Auswertung Erstiwoche 

Vom 07.10.2013 bis zum 11.10.2013 fand die Erstiwoche für die Studienanfänger statt. Diese 
wurde begleitet durch verschiedene Aktionen des Fachschaftsrats, wobei diese insgesamt sehr 
erfolgreich waren. Ein wichtiger Punkt dabei war das Verteilen der Erstitüten. Dies wurde am 
11.10.2013 vorgenommen, wobei dafür von 10 bis 13 Uhr ein Brunch in der Schütze stattfand. 
Diese Veranstaltung wurde von den Studierenden gut besucht und positiv aufgenommen. Im 
Anschluss waren immer noch etwa 50 Erstitüten vorhanden, welche weiterhin verteilt werden 
sollen. Ein erster Aufruf über die Uni-Pinnwand brachte noch nicht den gewünschten Erfolg, 
sodass der Hinweis noch einmal veröffentlicht werden soll.  
 
Es wurde über den Zeitpunkt der Verteilung in der Erstiwoche diskutiert, da bei der letzten 
Sitzung der Freitag festgehalten wurde. Zu Beginn der Erstiwoche gab es unterschiedliche 
Abstimmungen mit den anderen Fachschaftsräten, sodass der Donnerstag ins Gespräch 
gebracht wurde, sodass die Erstitüten parallel zur Movie Lounge hätten ausgegeben werden 
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können. Schließlich herrschte Uneinigkeit zwischen den Mitgliedern, sodass es am Ende bei 
dem ursprünglichen Freitag parallel zum Brunch belassen wurde. Trotz allem wurde am 
Donnerstag zur Movie Lounge die Arbeit des FsR den Studierenden präsentiert. Für weitere 
Aufmerksamkeit sorgte eine Schätzfrage über eines der Betonkanus, welches vor Ort gezeigt 
wurde. Es wurde sich darauf verständigt, dass im nächsten Jahr der Zeitplan genauer 
ausgearbeitet werden muss, um unnötige Irritationen zu vermeiden.  
 
Sarah Weiner schlug vor, so etwas wie den Brunch in der Schützengasse zu wiederholen. Damit 
soll der Kontakt zu den Studierenden besser gehalten werden können. Die Überlegungen 
fanden allgemeine Zustimmung. Es wurde eine Meinungsbild eingeholt, ob im laufenden 
Semester ein weiterer Brunch oder eine andere Veranstaltung stattfinden soll. 
 
Meinungsbild: Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 1 
 
Damit wurde allgemein festgehalten, dass es weitere Veranstaltungen geben soll. Genaueres 
wurde noch nicht vereinbart, wobei als regelmäßiger Termin Mittwoch oder Samstag im 
Gespräch war. 

↑Top↑ 

6. BauFak 2013 

Leonore Gölfert hat die Anmeldegebühren für die Teilnehmer bereits überwiesen und die 
Anträge eingereicht. Cornelius Lüdtke versucht weitere Informationen darüber zu erhalten, ob 
die Anreise mit einem gemieteten Bus in Abstimmung mit anderen Fachschaftsräten organisiert 
werden kann. Falls dies nicht möglich ist, wäre die Anreise vermutlich mit dem Zug und dem 
StuKo-Mobil zu gestalten.  
 
Die Bewerbung für Weimar als weiteren Austragungsort der BauFak muss noch gestaltet 
werden. Es wurden mehrere Ideen diskutiert, wobei am Samstag, dem 19.10.2013 um 16 Uhr, 
ein weiteres Treffen in der M18 zur Planung der Bewerbung stattfinden wird.  

↑Top↑ 

7. Sonstiges 

Paul Brust wurde von einigen Studierenden des Studiengangs Natural Hazards and Risks in 
Structural Engineering eingeladen, an einem Treffen mit ihrem Professor teilzunehmen. Dabei 
soll der Kontakt ausgebaut werden, um auch für diese Studierenden als Ansprechpartner 
handeln zu können. 
 
Für die Graduierungsfeier am 09.11.2013 wird weiterhin ein Redner gesucht. 
 
Ein Kontakt zur FH Erfurt konnte trotz mehrmaliger Versuche noch nicht hergestellt werden.  
 
Für die vergangene Arbeit in verschiedenen Gremien wurden die Bescheinigungen von Leonore 
Gölfert für Elisabeth Dippold und Carina Beier ausgestellt. 
 
Es wurde sich darauf verständigt, dass bei zukünftigen Nachrichten, welche per E-Mail 
verschickt werden, der Verteiler vom FsR als Kopie angegeben wird. Damit soll der bessere 
Austausch gewährleistet sein.  
 
Auf der nächsten Sitzung soll überlegt werden, wann das nächste Dekantreffen angestrebt 
werden könnte.  
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Im Schaukasten der M13 werden die Sponsoren der Erstitüten veröffentlicht, wobei Stefan 
Doose die Übersicht noch fertigstellen wird. In Zukunft sollen auch verstärkt weitere 
Informationen den Studierenden zugänglich gemacht werden, wie beispielsweise Angebote über 
Praktikumsplätze oder Exkursionen. 
 
Leonore Gölfert und Stefan Doose haben bei einem gemeinsamen Treffen einen Aktenordner 
angelegt, wo sämtliche wichtige Dokumente des FsR B zusammengefasst wurden. 
 
Sarah Weiner und Stefan Doose werden für die M18-Seite einen weiteren Zugriff erhalten. In 
Zukunft wird Stefan Doose die Protokolle daher selbst hochladen können, wobei dies bisher von 
Paul Brust übernommen wurde. 

↑Top↑ 

8. Termine der nächsten zwei Wochen 

16.10.2013 Fakultätsrat 
16.10.2013 Beirat für Studium und Lehre 
19.10.2013 Treffen in M18 für Bewerbung bei BauFak (16 Uhr) 
28.10.2013 StuKo 

↑Top↑ 

9. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 29.10.2013, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 

↑Top↑ 

10. Nichtöffentlicher Teil 

Es wurden interne Angelegenheiten besprochen. 
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